

La RCSEM de la Facultad de Ciencias Médicas (FCCM) es una revista electrónica de publicación semestral, que tiene como objetivo divulgar y difundir los resultados de la investigación científica y de la formación académica de las carreras de Ciencias de la Salud de la UNAN Managua, así como de profesionales de la salud a nivel nacional e internacional que deseen publicar en la revista.

Esta revista no puede ser publicada, ni reproducida a nivel nacional o internacional, ni traducir sus artículos o sus resúmenes sin previa autorización del director y editor de la revista de la FCCM.

Ni la RCSEM, ni la FCCM, asumen responsabilidad por los comentarios, afirmaciones y puntos de vista de los autores. Todo el proceso va acompañado bajo los principios éticos de la investigación y publicación científica.

La RCSEM se discontinuó por dos años (2019-2020), por motivos ajenos a nuestra voluntad, sin embargo a partir de este momento se publicará con la periodicidad semestral establecida en su política, y continuará con la numeración que corresponda desde su creación.

La investigación y la publicación

Dra. Marlene Muñoz Gaitán

*Editora de la Revista Ciencias de la Salud y Educación Médica,
Facultad de Ciencias Médicas, UNAN Managua
mmunoz@unan.edu.ni, <https://orcid.org/0000-0002-5957-9390>*

La investigación es una de las funciones sustantivas de la UNAN Managua, por lo que es un eje transversal en la formación de grado y posgrado, sin embargo, esto no debe quedar únicamente escrito en un documento, todos los docentes debemos tener el compromiso de promover y hacer investigación, pero además, publicar los resultados de la misma, ya que lo que no se publica no se conoce.

El presente número de la Revista Ciencias de la Salud y Educación Médica (RCSEM) publican estudiantes y docentes de la Facultad, así como investigadores de otras instituciones nacionales e internacionales. Este número contempla dos artículos originales vinculados a una temática que continua siendo un problema de Salud Pública y de gran relevancia en nuestros tiempos, como lo es la Covid-19, ambos artículos muestran resultados de investigaciones que se realizaron durante la pandemia, uno de ellos aborda los diferentes tratamientos que se usaron para disminuir la carga viral para un mejor pronóstico de la enfermedad y en el otro lado se da a conocer la percepción de la población frente a las vacunas.

Por otro lado, se presenta un artículo de revisión y un caso clínico. El artículo de revisión se trata del Plasma Rico en Fibrina (PRF), es un concentrado de plaquetas utilizado como una alternativa en la regeneración celular y para acelerar la cicatrización de tejido blando y óseos, principalmente en Odontología. El caso clínico aborda la situación de salud de una paciente quien presentó infecciones bacterianas a repetición, por lo que se le realiza una serie de estudios, de cuyos resultados se concluye que presenta dos tipos de cáncer (cáncer de mama y Leucemia Linfocítica Aguda) por lo que se le llama Neoplasias Primarias Múltiples.

Todos los artículos presentados en este número de la RCSEM son de gran relevancia y aportan a la generación de nuevos conocimientos, por lo que los invitamos a visitar la página de la revista así como también los invitamos a escribir sus artículos y publicar en nuestra revista que es también de ustedes.